
ISSN 1392-2688

ЕжЕнЕдЕльная нЕзависимая газЕта ISSN 1392-2688

№ 19 (1322)

2022
12 – 18  

мая

Издаётся с 17 января 1997 года 
Выходит по четвергам www.obzor.lt 1,00 евро

(в редакции - 0,50 евро)

в номере:

Телепрограммы
с понедельника по воскресенье

Кроссворды, сканворды,  
судоку, головоломки

а также:

наш календарь
14 мая - Всемирный день справедливой 

торговли. Всемирный день мигрирую-
щих птиц.

15 мая - Международный день семей. 
Международный день климата. День 
лакоманьяка (праздник тех, кто увлечён 
маникюром и коллекционированием ла-
ков для ногтей). Международный день 
отказника от военной службы по убеж-
дениям совести. День Учредительного 
Сейма Литвы.

16 мая - День биографов. Международ-
ный день света. Международный день 
мирного сосуществования. 

17 мая - Всемирный день электросвязи и 
информационного общества. Междуна-
родный день борьбы с гомофобией. 

18 мая - Международный день музеев. 
День Розовой Пантеры.

19 мая - День памяти Ататюрка, молодёжи 
и спорта в Турции.

20 мая - Всемирный день пчёл. Все-
мирный день метрологии. День Волги. 
Всемирный день травматолога. День 
Каунаса.
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МВД Литвы 
информирует
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Очень странно, что официальное за-
крытие двухлетнего пандемийного 

отрезка в жизни нашей страны прошло 
без соответствующего подведения итогов 
и озвучивания очень глубокомысленных 
выводов.

Впрочем, если учесть, что уже ближай-
шей осенью, как нам намекнули, может по-
следовать продолжение ковидной «Санта-
Барбары», то время для таких итогов всегда 
при желании можно найти.

Хотя, объективности ради, надо при-
знать, что пресс-служба Вильнюсского го-
родского самоуправления в распространён-
ном для СМИ сообщении уже попыталась 
это делать. К слову, информация появилось 
под заголовком «Два года с пандемией: в 
Вильнюсе вызовы стали положительными 
изменениями».

В ней так и говорится, что окончание 
ковида – «это хороший повод оценить по-
лученный опыт».

Первому же, конечно, для положитель-
ных оценок собственной работы слово было 
дано мэру. Ремигиюс Шимашюс в «плюсы» 
записал то, что столица вела себя реши-
тельно: первой объявила карантин, первой 
ввела паспорт возможностей, и первой 
даже стала выходить из жёстких ковидных 
ограничений.

В результате за два года, как сказано 
в пресс-релизе, удалось создать эффек-
тивную систему борьбы с пандемией и её 
последствиями, а создавая её, попутно 
внедряли и самые современные решения в 
области здравоохранения, бизнеса и т.д.

Главным же достижением названо до-
вольно быстрое создание с немалой по-
мощью волонтёров всей инфраструктуры, 
включающей в себя возможности тестиро-
вания, вакцинирования и лечения.

Вильнюсская городская клиническая 
больница стала в столице краеугольным 
камнем этой инфраструктуры. На её дея-
тельность в полном объёме было потрачено 
411 тысяч евро.

Совместно с Вильнюсским бюро об-
щественного здравоохранения «Vilnius 
sveikiau» самоуправление создало круп-
нейшую в стране площадку, где можно 
было проводить тестирование, не выходя 
из машины. Всего за два года здесь было 
проведено более 1 млн тестов на Covid-19, 
что составляет две трети всех исследова-
ний, проведённых в Вильнюсе.

Кроме того, успешно действовали и 

центры массового вакцинирования – в 
«Litexpo», и мобильные пункты вакцини-
рования, и так называемые «скепобусы». 
Спасительные прививки от «короны» можно 
было также сделать более чем в 60 аптеках 
и поликлиниках. 

Большую помощь властям в борьбе с 
ковидом оказали добровольцы, в Вильнюсе 
тысячи волонтёров объединились в «Легион 
Гядиминаса». Опыт, накопленный в период 
пандемии, пригодился теперь, когда при-
шлось помогать украинским беженцам.

В сообщении Вильнюсского самоуправ-
ления подчёркивается, что пандемия 
проявила важность того труда, которым 
занимаются медики, поэтому столичные 
власти уделили им особое внимание. В 
начале пандемии была организована до-
ставка медиков на работу и обратно, а 
также в мобильные пункты. Врачи могли 
бесплатно ездить на работу по специаль-
ным маршрутам общественного транспорта 
для «Героев ковида». 

На протяжении всей пандемии продол-
жалось финансирование проекта семейных 
врачей, а семейным врачам, терапевтам, 
педиатрам и работающим с ними лицам 
деньги выплачивались независимо от до-
стигнутых показателей, в результате чего их 
зарплата увеличилась в среднем на 24%.

В благодарность за самоотверженную 
работу всем врачам, медсёстрам и другим 
работникам здравоохранения, работающим 
в Вильнюсе, были вручены городские по-
дарочные карты. 

Сообщая об этом, столичные власти 
также напомнили, что в 2020 году по случаю 
Дня медицинских работников Литвы столи-
цу украсили три инсталляции «Мы вместе», 
выражающие благодарность Вильнюса 
медикам.

В начале вакцинации медикам из бюд-
жета Вильнюсского городского самоуправ-
ления выплачивалась   поощрительная над-
бавка, если после их разъяснений человек 
делал первую прививку от ковида.

Может быть, у вас, уважаемый читатель, 
уже сложилось мнение, что всё вышепе-
речисленное больше похоже на отчёт о 
проделанной работе, чем на подведение 
итогов ради будущих достижений? Если 
ещё не сложилось, то продолжим.

После того как очное обучение было 
резко ограничено в связи с пандемией, 
Вильнюсское городское самоуправление 
создало платформу дистанционного обу-
чения, чтобы обеспечить качественное об-
разование. Это решение, реализованное 
совместно с Министерством просвещения, 
впоследствии использовалось по всей 
Литве. 

Кроме того, осознавая важность живого 
обучения, столичные власти первыми в 
стране вернули учащихся к этой форме 

образования, введя систему тестирования 
на ковид в школах.

Пандемия, помимо прочего, подтолкну-
ла город к поиску более изобретательных 
форм обучения детей. Так родилась идея 
Вильнюса как открытой школы, которая 
впоследствии, став отдельным проектом, 
выиграла конкурс мэра Нью-Йорка Майкла 
Блумберга, получив в награду 1 млн долла-
ров США на реализацию этой идеи.

Не остались без заботливого внимания 
городских властей культура и бизнес. 

Чтобы помочь предприятиям обществен-
ного питания, городские пространства были 
временно и бесплатно переданы предпри-
ятиям общепита, в 2021 году были выданы 
рекордные 557 разрешений на торговлю в 
летних кафе. Такой шаг вызвал восхищение 
во всём остальном мире и породил много-
численных последователей.

Право бесплатно устраивать меро-
приятия в различных городских местах 
под открытым небом, в 2020 году получали 
многие предприятия, работающие в сфере 
культуры. 

Не остался без внимания и туристиче-
ский сектор… Кстати, в пресс-релизе упо-
минается среди достижений и сомнитель-
ный, на взгляд многих, пляж на Лукишкской 
площади.

Большая часть отчёта посвящена и 
рассказу о том, как городские власти ста-
рались как можно подробнее доносить до 
населения всю информацию, необходимую 
для того, чтобы меньше людей заражалось, 
чтобы меньше было места для «теории 
заговоров», а больше – для осознанного 
принятия решений.

Подробнее об этом желающие могут 
прочитать на сайте www.vilnius.lt.

Но, как я подозреваю, вам, уважаемый 
читатель, всё же «хочется песен», действи-
тельно подводящих итоги и озвучивающих 
какие-то общие выводы. Вынужден огор-
чить: их нет у меня. Просто потому, что их 
нет, как я понимаю, и у наших властей, и не 
только властей Вильнюса и даже Литвы. 

Скорее всего, для поиска ответов на 
вопросы, которые задал коронавирус, дей-
ствительно нужно время.

«Обзор», как и многие другие СМИ, а так-
же простые пользователи соцсетей, в своё 
время неоднократно, например, обращал 
внимание на то, что из-за того, что усилия 
всей системы здравоохранения брошены 
на борьбу с пандемией, а ряд страшных 
болезней просто отодвинут в сторону (резко 
уменьшилось число плановых операций, не 
так активно стали искать больных раком на 
ранних стадиях), обществу в итоге придётся 
заплатить дорогую цену. 

Не так давно портал Delfi в очередной 
раз напомнил о том, что, по словам врачей, 
наблюдается много запущенных болезней 

сердца и сосудов, а также онкологических 
заболеваний. Только запущенных онкологиче-
ских болезней фиксируется на 5% больше.

Многие просто не смогли вовремя узнать, 
что у них не временное недомогание, а начало 
тяжёлой болезни.

«По данным Института гигиены, во время 
пандемии росла смертность от сердечно-
сосудистых заболеваний. Мы, кардиологи, 
заметили, что во время пандемии особенно 
сложно попасть к врачам было жителям 
районов», – сказал глава Реабилитационной 
клиники Каунасской больницы Литовского 
университета медицинских наук, профессор, 
кардиолог Раймондас Кубилюс.

А поликлиник, к слову, в нашей стране 
по планам Минздрава должно стать ещё 
меньше…

«Если в программу профилактики не удаст-
ся ввести как можно больше людей, не удастся 
раньше поставить диагноз, то в ближайшее 
десятилетие статистика будет печальной», – 
заметил профессор.

Значит, подведение общих итогов нас ещё 
ждёт? Возможно, тогда нам объяснят феномен 
Израиля, где первыми провели практически 
поголовную вакцинацию, но где, тем не менее, 
ковид накатывал волна за волной…

Дмитрий ЗАХАРОВ

и в пандемии  
есть свои плюсы?..
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Жан-Поль Бельмондо, 
бунтарь по жизни

Пятница 13-е


